

En la CASA DE CHILE se cristaliza de manera eminente, y en una nueva y fundamental expresión, la comprensión, solidaridad y ayuda del pueblo mexicano hacia la lucha irrenunciable del pueblo chileno, significadas ya en tantas formas de profunda hermandad.

CASA DE CHILE EN MÉXICO

Así
se escribe
la primera
página de
esta historia.
Mi pueblo
y América
escribirán
el resto.

SALVADOR ALLENDE

La CASA DE CHILE nace con el propósito de estimular y desarrollar un esfuerzo de investigación y reflexión sobre la historia reciente de Chile, así como de valoración de sus logros y enseñanzas, y la difusión de ellas, en la medida en que la experiencia del pueblo chileno interesa a todo nuestro continente y a las luchas próximas de los trabajadores de Chile.

Parte importante de esa responsabilidad corresponde a los propios chilenos, pero es igualmente legítima y necesaria la participación y ayuda de todos los latinoamericanos.

Frente a la destrucción sistemática emprendida por la dictadura, de las fuentes de información y materiales de referencia existentes en Chile, adquiere un significado particularmente importante el empeño por preservar y mantener vivo el patrimonio cultural del pueblo chileno en sus diversas manifestaciones.

CASA DE CHILE se propone contribuir a ese empeño, y poner, desde México, todo lo que logre reunir a disposición de los trabajadores, profesionales y técnicos, estudiantes, científicos, profesores, investigadores, académicos y artistas mexicanos, chilenos y del mundo entero.

CASA DE CHILE será un Centro de Documentación sobre la realidad chilena y latinoamericana. Para tal efecto, se constituye una biblioteca y hemeroteca especializadas, y un archivo de materiales filmicos, fotográficos y audiovisuales en general que quedan desde ahora a disposición de todos aquellos que se interesen por conocer y profundizar la experiencia chilena.

CASA DE CHILE, como Centro de Investigación, desarrollará su propio programa de análisis regulares de la situación chilena y latinoamericana y de los problemas fundamentales que la expresan, a la vez que promoverá investigaciones independientes sobre estos temas.

Igualmente promoverá y organizará seminarios, debates y encuentros de especialistas sobre problemas particulares relativos a Chile y América Latina.

CASA DE CHILE desarrollará cursos formativos sobre la historia y la realidad de Chile y América Latina y orientará en ese campo trabajos monográficos y tesis, estimulando su realización en instituciones académicas.

CASA DE CHILE editará una publicación periódica que recogerá ensayos, avances de investigación y síntesis de obras de mayor envergadura. Igualmente patrocinará ediciones, editará colecciones de libros, grabaciones y películas, y promoverá conferencias, exposiciones, ciclos de exhibición y representaciones artísticas.

CASA DE CHILE, como Centro de Investigación y de irradiación cultural en el más amplio sentido, organizará concursos de carácter científico y artístico concernientes a Chile y América Latina.

CASA DE CHILE apela a la solidaridad de los hombres libres a fin de que contribuyan al esfuerzo que emprende. Espera la multiplicación de iniciativas y sugerencias. Invita, asimismo, a hacer llegar, a título de donación o depósito, todos aquellos materiales impresos (revistas, colecciones de periódicos, panfletos, folletos, afiches), filmicos, fotográficos y auditivos que informen sobre el desarrollo político, económico, social y cultural de Chile.

La selección, clasificación y reproducción del valioso material disperso servirá de sólida base a los estudios y trabajos cuya descripción general queda adelantada. Constituirá asimismo la mejor respuesta a la barbarie fascista que pretende borrar las expresiones culturales del pueblo chileno y los testimonios de su lucha.